

# DIAGRAMMES DE L'ENSEIGNEMENT AU CANADA

DEUX systèmes d'enseignement distincts se sont édifiés au Canada: celui de langue française du Québec; celui de langue anglaise, qu'on trouve dans toutes les provinces, y compris, à l'usage de sa minorité anglophone, le Québec. Si le système de langue anglaise est généralement mixte, celui de langue française se divise en deux sections distinctes, bien que parallèles, l'une pour les garçons, l'autre pour les filles. Chacun des deux systèmes s'inspire d'une philosophie qui lui est propre, et l'échelle scolaire y est marquée d'interruptions ou de déviations à des âges différents.

Les deux diagrammes qui illustrent ces systèmes indiquent les stades à franchir, les années habituellement passées aux écoles de chaque genre de même que, à l'échelon secondaire, les différentes voies qui mènent aux études supérieures ou à divers métiers ou professions.

Les professeurs d'école secondaire qui s'en serviront pour orienter leurs élèves constateront que les diagrammes n'ont qu'une application d'ensemble et que, au sujet des cours offerts et des années d'étude requises, on devra s'adresser aux institutions elles-mêmes. Toutes les maisons d'enseignement ne confèrent pas des grades supérieurs. Sont omis des diagrammes les cours de journalisme, d'administration publique, de thérapeutique par le travail, etc., faute d'espace surtout, mais aussi parce qu'ils peuvent être compris dans le cours des Arts, celui du Commerce, etc.